



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein"

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

DECLARA:

Manifiestar nuestro más enérgico repudio por las expresiones vertidas en la reunión de presidentes, en ocasión del 30 aniversario del MERCOSUR, en la que el Sr Presidente Alberto Fernández respondió a una expresión del Sr Presidente de la República Federativa del Brasil, Sr Bolsonaro, respaldado por su par uruguayo el Sr. Lacalle Pou con vistas a la baja de aranceles, manteniendo entonces con dureza un tono y contenido poco propicio para mantener abiertos canales formales y amigables de negociación y buen entendimiento con países hermanos del Mercosur.

Autora: Gisela Scaglia.



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein"

Fundamentos

Presidente:

Resulta poco frecuente que en una mesa de diplomacia en la que se conmemora el 30 Aniversario del Acuerdo del Mercado Común Del Sur - MERCOSUR- una propuesta de baja en aranceles dispare una reacción poco lógica a espacios, canales y ámbitos de diálogo del más alto nivel regional

La propuesta vertida por el Presidente de la República Federativa del Brasil fue avanzar en una reducción de aranceles, hecho que propicio un acuerdo y acompañamiento por parte del Presidente del Uruguay, Luis Lacalle Pou. Esto, ocasionó en la posición de nuestro Presidente Alberto Fernández una contestación visiblemente dura e inesperada para los demás integrantes de la mesa, entre ellos los mismos proponentes.

Lo que se expresó fue: *"Si nos hemos convertido en una carga, lo lamento, no queríamos ser una carga para nadie. Una carga es algo que hace que a uno lo tiren de un barco y lo más fácil es bajarse del barco si la carga pesa mucho". (...)* *"Terminemos con esas ideas que ayudan tan poco a la unidad. No queremos ser lastre de nadie, si somos un lastre, que tomen otro barco, pero lastre no somos de nadie. Para mi es un honor ser parte del Mercosur"*.

Estas reacciones desmesurada en el lenguaje, aún cuando en la forma puedan mantener modales en el fondo demuestran no buscar instancias de escucha, entendimiento, negociación y acercamiento de posiciones resulta preocupante y corresponde que sean repudiadas en tanto no son el modelo y lo que uno espera de los funcionarios que representan a la Argentina en el contexto de naciones, ya sea en ámbitos regionales o globales.

No es planteando fórmulas de máxima como se articulan relaciones de cooperación entre países que llevan 30 años de trabajo para dar una mejor calidad de vida a sus ciudadanos. Máxime en contextos de incertidumbre y emergencia internacional en donde la reciprocidad es un valor del derecho y la costumbre internacional fundamental.

Y aún, en los casos de materia comercial y mayor intercambio de bienes y servicios, las potencialidades de baja de aranceles aplicadas estratégicamente pueden servir para un aumento en la capacidad tecnológica instalada y en los procesos de reconversión sectorial de nuestras industrias de bienes y servicios integradas e interrelacionadas entre sí en el MERCOSUR, siempre en pos de aumentar la competitividad local, nacional y regional.



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein"

Expresiones como estas y con tonos de caudillos no hacen a la buena tradición diplomática de paz y comercio que tiene la República Argentina en su haber.

En atención a los fundamentos, se solicita a los pares acompañar el presente proyecto de declaración.

Autora: Gisela Scaglia.